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9e assemblée ordinaire du Conseil d’administration,  
 Lundi le 8 novembre 2021, 19 h, 
Séance tenue en visioconférence  

 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
 
M.   Jean-Pascal Dumont  Président 
Mme Anne De Blois   Vice-présidente  
M.   Michel Voisard   Trésorier 
Mme Érika Neptune   Secrétaire 
M.   Windor Dorméus   Administrateur 
M.   Michel-Marie Bellemare  Administrateur 
 
 
Il Y A QUORUM  
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
M.   Ernesto Salvador Cobos  Conseiller en consultations publiques 

Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

Mme Marie-Hélène Hardy  Conseil d’établissement  
de l’École Guillaume-Mathieu 

Mme Véronique Morin Conseil d’établissement  
de l’École Guillaume-Mathieu  

Mme Julie Villeneuve Conseil d’établissement  
de l’École des Deux-Moulins 

Mme Marie-Pierre Boucher Élue conseillère municipale,  
District de Louis-XIV 

 

ÉTAIENT ABSENTS : 
 
- 

Trois citoyennes sont présentes   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT 

M. Jean-Pascal Dumont ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux 
personnes participantes à la séance virtuelle (Zoom).  

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Jean-Pascal Dumont lit l’ordre du jour et demande s’il y a ajout ou modification de 
sujets. M. Jean-Pascal Dumont suggère de débuter le point Dossiers par le sujet 
«Programme de soutien à la mobilisation». 

            PROJET D’ORDRE DU JOUR 

 
1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Adoption du procès-verbal du 18 octobre 2021 19 h 05 

4.  Suivis au procès-verbal 19 h 10 

5.  Dossiers du conseil de quartier 19 h 20 

 • Retour sur le projet du service de vélos électriques en libre-service sur 
le territoire de la ville de Québec pour la saison 2022; 

• Retour sur le Programme de soutien à la mobilisation; 
• Point d’information sur la serre indo-australienne de Québec. 

 

  

 

6.  Période d’intervention des conseillers municipaux  19 h 40   

7.  Période de questions et commentaires des citoyen.ne.s 19 h 45 

8. Correspondance et trésorerie  19 h 55 

9. Divers 20 h 00 

10. Levée de l’assemblée 20 h 10 

 
RÉSOLUTION 21-CA-42 

Sur proposition de M. Michel Voisard, appuyé par Mme Erika Neptune, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour avec la modification suggérée. 

Adoptée à l’unanimité 
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3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 18 OCTOBRE 2021  

Les membres du Conseil prennent quelques minutes pour passer en revue le procès-
verbal.  

RÉSOLUTION 21-CA-43 

Sur proposition de M. Michel Voisard, appuyé par Mme Anne De Blois, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal du 18 octobre 2021 tel que présenté.  

Adoptée à l’unanimité 

 

4. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL 

Ces sujets seront abordés au point suivant. 

 

5. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 

5.1 Retour sur le programme de soutien à la mobilisation 

M. Jean-Pascal Dumont invite les représentantes du conseil d’établissement de l’École 
Guillaume-Mathieu à présenter leur projet. Mme Véronique Morin explique que le projet 
a été créé pour sensibiliser toutes les personnes qui circulent autour de l’école, en 
voiture ou à pied. Il vise également à faire la promotion des transports actifs (vélo, 
trottinette) et ce, de façon sécuritaire. Le projet comporte deux objectifs : 

Accroitre les connaissances des élèves face au code de la sécurité routière et adopter 
des comportements sécuritaires ; 

Sensibiliser les parents et les employé.e.s de l’école à adopter de bons 
comportements au volant autour de l’école. 

L’école aura recours aux services de l’organisme Accès transports viables pour 
assurer la coordination des actions liées au projet. À l’aide d’un support-visuel, Mme 
Véronique Morin présente en détails les activités (animations scolaires, brigade de 
terrain aux fins de sensibilisation, réalisation d’une capsule-vidéo), les clientèles 
ciblées, les coûts et le calendrier du projet. 

Mme Marie-Hélène Hardy ajoute que le projet, en promouvant les transports actifs, 
rejoint un des objectifs du Ministère de l’Éducation d’avoir une école en santé. 

Mme Erika Neptune demande au conseil d’établissement s’il a reçu des appuis de la 
part d’autres organismes. Mme Véronique Morin mentionne que le camp de jour voit 
d’un bon œil le projet et que le responsable du camp siège sur le conseil. M. Michel-
Marie Bellemare fait part que la Caisse populaire Desjardins ainsi que les députés 
(provinciaux et fédéraux) peuvent parfois octroyer des fonds pour ce genre de projet 
puisqu’ils disposent d’une enveloppe discrétionnaire pour des initiatives similaires. 
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M. Jean-Pascal Dumont invite ensuite la représentante du conseil d’établissement de 
l’École des Deux-Moulins à prendre la parole. Mme Julie Villeneuve présente à son tour 
les tenants de leur projet. Leurs objectifs sont également de sensibiliser les enfants 
comme les adultes à la sécurité routière et de promouvoir les transports actifs, 
notamment pour déconstruire l’idée que l’auto demeure le moyen le plus sécuritaire 
pour se déplacer autour de l’école. 

Une conférence a été donnée à l’école par Jamais sans mon casque pour sensibiliser 
à l’importance du port du casque à vélo (de même que pour d’autres sports). À l’hiver, 
Accès transports viables viendra aussi faire une présentation sur les règles de sécurité 
routière. La présente demande pour la subvention porte sur la deuxième année du 
projet de l’École des Deux-Moulins. 

M. Jean-Pascal Dumont explique que considérant la qualité des projets et le 
consensus auquel en est arrivé le Conseil des Jésuites, il y aurait répartition égale 
entre les deux établissements scolaires. Les membres du Conseil amènent des 
précisions quant aux formulaires et aux demandes de subvention. 

RÉSOLUTION 21-CA-44 

Sur proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyé par Mme Erika Neptune, 
considérant que les conseils d’établissement des écoles Guillaume-Mathieu et des 
Deux-Moulins déposent un projet de sensibilisation ou de mobilisation en sécurité 
routière dans le cadre du Programme de soutien à la mobilisation et que lesdits projets 
soient acceptés par la Ville de Québec, il est résolu que le Conseil de quartier des Jésuites 
appuie à hauteur de 2 000 $ le projet du conseil d’établissement de l’école Guillaume-
Mathieu dans sa première année et à la hauteur de 1 000 $ le projet du conseil 
d’établissement de l’école des Deux-Moulins dans sa deuxième année. 

Adoptée à l’unanimité 

5.2 Retour sur le projet du service de vélos électriques en libre-service sur le territoire 
de la ville de Québec pour la saison 2022 

M. Jean-Pascal Dumont revient sur le projet du service de vélos électriques en libre-
service et fait la lecture de la réponse du RTC au Conseil :  

Nous sommes présentement dans la planification des stations 2022.  Ces dernières 
seront formalisées au printemps 2022.  Il n'est pas prévu pour 2022 de se rendre à 
Charlesbourg car le réseau est encore trop petit.  Nous allons combler les trop grands 
espaces entre les stations actuelles et allons agrandir le cercle du réseau.  Par la suite 
nous allons attaquer le plan 2023.  Vous comprendrez que nous ne pouvons pas 
mettre des stations à Charlesbourg sans qu'il y ait connexion avec le reste du 
réseau.  Il faut une distance max de 500 m entre les stations pour bien desservir la 
population. 

M. Jean-Pascal Dumont suggère d’adopter une résolution pour demander à la Ville de 
revoir cette stratégie de déploiement. Les membres du Conseil comprennent l’idée de 
déployer les stations à partir de la Cité-Limoilou, mais ils émettent que la Ville pourrait 
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également y aller selon les besoins des citoyen.ne.s, notamment pour Charlesbourg 
et ses défis topographiques. Après discussion, le Conseil opte pour demander à 
rencontrer un.e représentant.e du RTC dans un premier temps.  

RÉSOLUTION 21-CA-45 

Sur proposition de M. Michel-Marie Bellemare, appuyé par M. Michel Voisard, Attendu 
que le Réseau de transport de la Capitale (RTC) a déployé le projet de vélos en libre-
service à assistance électrique à Vélo en 2021, qu'il est actuellement en train de 
planifier l'établissement de nouvelles stations en 2022 et que vraisemblablement 
l'Arrondissement de Charlesbourg ne pourra bénéficier de l'extension du réseau avant 
2023 ou 2024, le Conseil de quartier des Jésuites souhaite qu'un représentant du RTC 
vienne expliquer à ses membres dès la rencontre de décembre, les critères qui ont 
prévalu à ces orientations stratégiques et qu'il expose les contraintes techniques, s'il 
en est, qui empêchent un déploiement plus rapide dans Charlesbourg, où la 
topographie des lieux milite pour l'utilisation de vélos à assistance électrique.  

5.3 Point d’information sur la serre indo-australienne de Québec 

M. Michel Voisard a assisté au rassemblement pour la sauvegarde de la serre indo-
australienne de l’ancien jardin zoologique et résume la séance publique qui a eu lieu 
avec les médias, en compagnie de M. Michel Lagacé de la Table de quartier 
d’Orsainville, de l’éco-sociologue Mme Laure Waridel et de la députée de Québec 
Solidaire, Mme Catherine Dorion. 

M. Michel-Marie Bellemare rappelle les démarches d’appui du Conseil de quartier des 
Jésuites à la Table d’Orsainville pour la sauvegarde des bâtiments sur le terrain de 
l’ancien jardin zoologique, mais il précise que le Conseil ne s’est pas encore prononcé 
sur le nouveau segment incluant un projet immobilier qui a été proposé depuis. 

Le Conseil invitera M. Michel Lagacé à venir leur présenter les mises à jour du projet. 

 

6. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

Au nom du Conseil, M. Jean-Pascal Dumont félicite la nouvelle élue, Mme Marie-Pierre 
Boucher et assure de la collaboration du Conseil pour l’avancement des dossiers du 
quartier. Cette dernière salue cette nouvelle collaboration avec le Conseil. 

 

7. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 

Une citoyenne revient sur la construction du trottoir sur la rue de Gaulle qui n’aura pas 
lieu cette année étant donné que la Ville a considéré trop élevées les soumissions 
reçues pour l’exécution de ces travaux. La citoyenne espère qu’il y aura un nouvel 
appel d’offre de la part de la Ville, car cette artère en aurait réellement besoin. Elle est 
cependant satisfaite du trottoir implanté sur l’avenue de la Villa Saint-Vincent. 

https://www.journaldequebec.com/2021/11/08/mobilisation-pour-sauver-in-extremis-la-serre-de-lancien-zoo-de-quebec
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1838347/demande-bruno-marchand-sauvegarde-serre-quebec-meres-au-front
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8. CORRESPONDANCE ET TRÉSORERIE 

Correspondance : M. Ernesto Salvador Cobos fait part que le Conseil a reçu la revue 
Urbanité, de même qu’un message d’un des candidats aux élections municipales. 

Trésorerie : M. Michel Voisard mentionne qu’il reste 838,49 $ au compte. 

RÉSOLUTION 21-CA-46 

Sur proposition de M. Michel Voisard, appuyé par Mme Erika Neptune, il est résolu 
d’octroyer 80 $ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la séance 
du Conseil de quartier des Jésuites du 8 novembre 2021. 

Adoptée à l’unanimité 

 

9. DIVERS 

Le Conseil évoque la possibilité de se rencontrer en présentiel pour la prochaine 
assemblée.  

M. Jean-Pascal Dumont félicite M. Claude Lavoie, élu au poste de conseiller municipal 
du district Saint-Rodrigue. 

 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

L’ordre du jour étant épuisé, il est résolu de lever l’assemblée. Il est 20 h 45. 

  

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Jean-Pascal Dumont 
et Mme Érika Neptune.  

SIGNÉ       SIGNÉ     

________________________    _________________________ 

M. Jean-Pascal Dumont    Mme Érika Neptune 


